

伯西爾時報

NOTICIAS DO BRAZIL
Publicado semanalmente
Rua Fagundes N. 16
Caixa Postal N.
Tele. Central, 5008
S. Paulo, Brazil
Proprietario e editor
Seisaku Kuroishi

天長節祝日

今日は大正十一年の天長節祝日です。
天長節は、元暦元年（西暦一〇八四年）の十月三日、
醍醐天皇が、長岡宮に御遷幸された日と定め、
毎年この日に祝日とされています。

民情御聴取

今秋十月香川縣下にて大演習が
執行され、長らく振舞宮殿下御統監
の爲め御西下せらるゝ筈であります
が、此の大演習中は、
殿下には其の國の情勢聴し召
す由にて、御進講として香川縣三豊
郡二ノ宮村立尋常小學校の酒井校長選
ばるべく内定したと云ふことあり
ます。小學校長にして直接殿下に御
進講申上るの我國始めてのことと
破格の光榮に浴する次第であります
から、郡の情勢に就き充分の研究に
着手してゐる酒井校長は、
村内の資産家に加入しての其
の年に現校長に任命され、數年一日
の如く育英の事業に忠勤今日に至つ
た人で、篤實厚村内誰一人として

筆宸下陸皇天上今



「す」と酒井校長が語つたと、近着てアデス山脈に衝突し、こゝに凝
つては英明岐嶺の資をなせざる邊にアマゾン、ラプラタ等の大河其
の上、乘流に接し給ふや尊を屈し、簡て山は大河の水源を作すのみでな
く、光を和げ、絶へて於貴の態なく、簡て山は大河の水源を作すのみでな
く、易慮坦人の意料の外に出でられたる
ことは、昨年の御外遊中に到處御發
揮なされたことと
御歸朝の後之を國內にまで御
發揮するに對しましては、餘りの
有難きに涙のこぼるゝを禁じ得ない
のであります。之は殿下が夙に大勢
の赴く所を御看破なされて今後日本
を世界的に膨脹せしむるには、皇室
を國民の向はし一層合理的に密着融
合せしむるの急務なるを御認めな
されての御實感と拜察し奉らるゝので
あります。國內の一方御通過の
際小學校長に進講を命じて民情御聴
取の御試みあるを洩れ承はるに於て
は、我國のデモクラシーは殿下に由
つて着々實現し行くを歡ばざるを得
ないのであります。

志賀重昂氏のラテン民族觀

近著の「世界時局を見る」本年の故郷東都年
會夏季學校で志賀重昂氏の地理の講義
があつた。其の要諦が地理の講義と云ふより
は、寧ろ歴史家たる志賀氏の議論が底面に旺盛
たるものがあつたから、其の講演中南米に關
する部分文を採りて見らば、
（前略）南亞米利加は直角三角形を爲
す。北半球には貿易風は北東より
吹き、南半球には北風南東より來
るのである。而して此兩貿易風は大
西洋より大量の水蒸氣を携へ來り
（略）
其の中心とすべき傾向を有つて來て
ゐるのである。見よ我東隣國の米國は
世界一の雄國となり、之に隣接する
加拿大も我南隣の澳洲も大戰後各
々世界的大邦となつた。斯くて今後
の世界勢力の中心も亦此處に在るべ
き明白である。目今世界に大勢力
ある者は我日本を除き、ラテン、チ
クトン、スラブの三大民族である。
隨て此三民族の事情に通ずれば世界
の事情は系統的に理解せらるゝので
ある。ラテン民族とは南歐の諸國伊
太利、佛蘭西、伯耳義、西班牙、葡
萄牙等之に屬し、羅馬即ち羅馬の開
化を受けて發達したのである。元來
羅馬人は他國を征服して大國を興し
たる人民なれば貴族軍人跋扈して平
民の權力なく、上流社會は驕奢を極
め風俗は淫靡薄蕩となつた。殊に南
歐の諸國は氣候溫和花鳥艶麗なれば
人情は小説の如くなるに羅馬文明の
入り來ることと此開化は最も能く
此處に移植せられた。されば此等諸
國の人情、宗教、政治、製造品の羅
馬風となり、人情は浮華輕薄若くは
奢侈懶惰である。是を以て羅馬民族
の宗教は理論少なき儀式賑やかで即ち
基督教は舊教（天主教）を信するの
第六の手續料を算し置くこと
にて發送する場合は送金人の氏名、本
籍、現住所を詳記したる書類を封
入するを必要とす
第七 本年十二月始めに證明書を差
出す人に限り左記の通り日本出發
伯西爾上陸年月日を氏名の上部に記
入すること
日本出發大正 年 月 日 氏 名
伯西爾上陸大正 年 月 日 氏 名
第八 本人より本籍地へ在留證明書
を發送する場合は書留郵便を以て
第九 證明書は必ず式通差出すこと
以上
大正拾壹年拾月
在サンパウロ
帝國總領事館
Caixa Postal, 1167
S. Paulo
在リマンヤン
帝國總領事館分館
Ribeirão Preto
Caixa Postal, 144

徵集延期に關する告示

第一 大正拾貳年度の徵集延期願
を要する人は明治三十五年拾貳月
貳日より同三十六年拾貳月拾貳日迄
の間に生れたる人並に徵集延期中
の人とす
第二 大正拾貳年度徵集延期願に添
付すべき在留證明書の日付は大正
拾壹年拾貳月拾貳日以後の日付を記
入すること
第三 右在留證明書は便宜本年十一
月三日より受付け
第四 本邦への郵便は便船の都合に
より甚だしく遅着すること往々あ
るに付在留證明書はなるべく速か
に差出すこと
第五 右證明書を願出する人は手數
料五百レリス（本邦へ在留證明書
の郵送料）及び返信希望者は貳
百レリスの郵券封入の事若し封
入せざれば返信せざるものとす
（郵便格表記郵便（コンボロ）
を價格表記郵便（銀行爲替）に
送付すること、鐵道爲替は現金受
取の際まで一日に付貳百レリス
の割合にて送金額中より之を
差引かるゝに依り右送金者は相當
の留置料を算し置くこと
第六 留置料は加算し置くこと
にて發送する場合は送金人の氏名、本
籍、現住所を詳記したる書類を封
入するを必要とす
第七 本年十二月始めに證明書を差
出す人に限り左記の通り日本出發
伯西爾上陸年月日を氏名の上部に記
入すること
日本出發大正 年 月 日 氏 名
伯西爾上陸大正 年 月 日 氏 名
第八 本人より本籍地へ在留證明書
を發送する場合は書留郵便を以て
第九 證明書は必ず式通差出すこと
以上
大正拾壹年拾月
在サンパウロ
帝國總領事館
Caixa Postal, 1167
S. Paulo
在リマンヤン
帝國總領事館分館
Ribeirão Preto
Caixa Postal, 144

自動車王ヘンリーフォード木炭
窯やセメント窯の廢物廢物を利用し
日々セメント一千樽を生産する大工
場を近々建設しやうと目論んでゐる
◆僑商 帝とエリミア女王との結
婚準備は着々歩を進め花嫁の婚衣は
英國メリー内親王の婚衣を作つた商
店で作中再婚なので白衣でなく紫
◆昨年 多華府會議當時から支那に
漸く大ならんとした排外運動日増に
其勢を増し遂に重大に至りはしな
い
◆一世の名女優として隠れもなき
カラメルナード今年七十七の喜の壽
を迎へ益々健康今年マウリシオス
タンの「榮譽」の舞臺に技を振ふ
◆本年 八月中パナマ通過船は大西
洋から太平洋へ一三四、一三九噸太
平洋から大西洋へ抜けたもの二〇四
三九噸で共に昨年八月より大増加
◆聯合 國の賠償委員は獨逸國民議
會の豫算査定を爲伯林へ向け日曜
巴里を出發獨逸は賠償を覺悟し
佛は對聯合國債務輕減するれば獨
賠償額も輕減してもいゝと角を折る
◆臨時 政府に米國から持ち出した
條件に印を捺せやうと七年間サン
ドミンゴ國に駐屯した米國軍隊も意
々調印となつて引上げる事になつた
◆労働 移民根本問題研究の爲移民
問題委員會は國際勞動局へ一會議議
催方を請求プログラムを提案し各國
は少くも三月毎に勞動局に對して
◆移民 に関する統計其他の報告を
なすべき義務とし又各國は移民の
人別帳を一定の様式にして各移民に
所持せしめやうとする事がある
◆極東 立法議會は浦港在住外國人
の保安に對し責任を負はぬ事としデ
イトリツヒ大將は爲に各外國人に浦
港退去を命じ英米艦は夫々陸戰隊を
遣はせしめ極東軍は浦港を去十
五基オチヤンスカイア市を占領し同
軍指揮官中外國領事團の名で二名の
日本將校があり浦港引渡方を申出た
◆博覽 會見物にリオへ入り込む人
の便利を計り博覽會宣傳委員の贈入
でリオ中のホテル主人の會合を閉き
會期中の宿料を定めた普通先十五軒

外電一東

伯國及び波蘭間の通商關係は日一日と密接の度を加へて来るので當局者間には兩國通商條約が近く締結されんとするとの見解が濃厚に特に出る等及び移民に關する項が含まれる筈である(ワルソー電報)

伯國通商條約

伯國及び波蘭間の通商關係は日一日と密接の度を加へて来るので當局者間には兩國通商條約が近く締結されんとするとの見解が濃厚に特に出る等及び移民に關する項が含まれる筈である(ワルソー電報)

加藤首相重態

東京來報として、加藤首相は、電報は曰く、加藤首相が重態で外科手術の要があるが、但し公報はない

日島兩國交遊

練習艦隊モンテビデオ滞在中、中村公使は、ブルグワイ、國外相、海軍相、陸軍相、高官及び谷口、練習艦隊司令官を、ケホラルに招いて盛大な宴會を催し、同國候補生團は日本の候補生團を招いて茶會を催し、同外相は海陸及び谷口司令官初め士官を又谷口司令官は淺間艦上に大統領以下を招待し、宴會を開き、日島交遊の盛を挙げた、尙ほ士官以下水兵一千四百名は上陸し、軍樂隊を先登に市中を行軍し、官民の大喝采を博した、同艦隊は廿一日出帆した

日本と浦港問題

内田外相は、赤衛軍は日本軍の全部撤兵終了迄浦港に侵入しないことに同意したと云ふ又在留外人にして同地撤退希望者收容の爲救護船が派遣された(東京電報)

經濟欄

伯國紡績界現狀

伯國紡績界現狀に就て、ビイレ、農相が、リオの萬國棉花會議で演説した一節によれば、次の數字を示してゐる

Table with 2 columns: Year (1910, 1911, 1912) and Spinning Spindles (紡績機數). Values range from 1,000,000 to 3,000,000.

而して全世界の紡績機數は一億三千八百二十七萬一千で、中英國は五千六百三十五萬二千、米國は三千六百五十五萬、日本は三百八十萬、佛國は七百萬、獨逸六百五十萬、チエコスロバキア三百五十萬、伊太利四百五十萬を所有してゐる

南大河州々勢

去十七日州議會へ送つた南大河州統領、ボルジュニ、デ、メ、デ、エ、ロ、ス、氏の報告に依れば、昨年未現在の同州人口移動は

Table with 2 columns: Category (出生, 死亡, 移入, 移出) and Count (數). Values range from 100 to 10,000.

伯國の鐵力輸入現況

伯國に於ける鐵力板の輸入現況は左の如し

Table with 2 columns: Year (1910, 1911, 1912) and Iron Plate Imports (鐵力板輸入). Values range from 100,000 to 1,000,000.

生産の減退

パラ州産のカカオは伯國産中の良品で従て他州産より上値に取引され本年六月一日のアーブル市場に於てもパラ州産は百キロ百六十五乃至百七十五法に取引され、イア産は百六十乃至百七十法で賣買された、而もパラ州に於けるカカオの生産は年々減少を示し、過去三年間に七十五%を減らすに至つた事次の通りである

Table with 2 columns: Year (1910, 1911, 1912) and Cocoa Production (カカオ生産). Values range from 100,000 to 1,000,000.

パラナ州 知つた振

聯邦政府直轄の植民地入地の移民は、既述各補助を受ける外に、定められた植民地本部に至る迄の車道運搬費、三日間の食費、第一次收穫迄家族維持の爲、六ヶ月乃至八ヶ月間一月につき約十五日間、各家長毎に、植民地内の工事又は道路開設に賃銀労働又は小請負、入地最初の一年間無料診療手當、植民地の自立出來るまで醫師無料診療、主要労働器具無料給與、種痘印刷物頒布六歳以上十四歳の兒童に、貧家の子弟には

書籍材料を給して、初等農業教育、郵便電信發送便宜、權利義務に關する質疑に應ずる等の特典が得られる一地區は平均二十五ヘクタールで、一ヘクタールは八乃至三十ミルレスで拂下げる、地區により異なるものもあり、家のつかないものもある、そして家は建築費で拂下げ、自己の勘定で住宅を建築せんとする移民には、拓殖局はその臨時住家に就き便宜を計る

移民の負債の償却は、入地後三年目から開始され、毎年同額の年賦で施政者の意見により、五年乃至八年に納める、地區代價後、本地券を入植時に渡した假地券に引替へて渡される

一家族が少くも十二歳以上五十歳以下の者、三人以上で構成されてゐる移民で、聯邦政府管轄の植民地入植に相當する額を、現金でなく土地代又は家屋代等で差引拂戻す、然し此の權利は乘つて來た船が伯國へ入港した日から起算して、滿二ケ年以内

内に願ひ出ないと無効になる。伯國內何れの土地からでも各移民は、リオの農務省内拓殖局へ宛、各移民の自國語で差支なく、質疑や陳狀や、請求や、告訴する事が出来る。同局では懇切迅速に回答する。パラナ州では之等の移民事務を、クリチバ市の Rua Desembargador Meira No. 54 で取扱つてゐる

物價表

Table with multiple columns listing various goods and their prices in different units.

以下、一家族が少くも十二歳以上五十歳以下の者、三人以上で構成されてゐる移民で、聯邦政府管轄の植民地入植に相當する額を、現金でなく土地代又は家屋代等で差引拂戻す、然し此の權利は乘つて來た船が伯國へ入港した日から起算して、滿二ケ年以内

小生儀今般左記之處に開店仕り候に就而は誠心誠意實直を旨として營業可仕候間倍舊の御引立の程奉懇願候

聖市ビチイローコンメルシオ街四番 馬鈴薯買込并に 肥料取次販賣業 森岡商店 其他穀物類一切 賣買 空袋新古

ARMAZEM DE SEREAE Shigueto Morioka Rua Comercio, 4—Pinheiro—S. PAULO

百年祭記念寫眞帖 縦廿六センチ横廿センチ、簡明なる實際の寫眞廿影 萬國博覽會陳列館 各軍艦の夜影イルミナシオン 淺間艦上のアットホーム 旗幟參列の司令部及び三艦長 旗幟參列にて谷口司令官の實業團招待 伯國艦隊ミナスセラリス

坂西寫眞館 R. Sakaniishi Rua Castro Alves, No. 14 Ribeirao Preto

奉祝天長節 日本貿易株式會社 器陶武則組村森 賣販手一米南

奉祝天長節

奉祝天長節 日本貿易株式會社 器陶武則組村森 賣販手一米南

日本貿易株式會社 器陶武則組村森 賣販手一米南

奉祝天長節 藤崎商會 本店 リオ・デ・ジャチイロ市 支店 サン・パウロ市

奉祝天長節 藤崎商會 支店 ペルナンブコ市

奉祝天長節 藤崎商會

奉祝天長節 藤崎商會

奉祝天長節 藤崎商會

宗教論壇

日曜聯合大會

小林美登利

去る廿二日の日曜は、當市エルクエツヤ街の長老教會内、於て、同派の日曜學校聯合大會が開かれた。聯合したものは同教會日曜學校生徒の他に、ラッパ、カーザグエルデ、ランカエターノ、及び我日伯合同日曜學校の五校で、輪奐の美を極めた新築の大會堂内に、各個人を網羅した可愛らしい子供等が溢る、計画的に參集して、唱歌、暗誦、演説等々をなす事を楽しんだ。特に此度は、極東よりの珍客なる日本兒童を混へた事として一入の異彩を放ちました。牛欄當日は雨天で出席を氣遣はれ、伯兒童合して冊名計りが、三臺の自動車に分乗して第一着に會場、着席致しました。席も最上の處がなかつたのでありますが、殊にマタチアス博士は其演説の中に於て、口を極めて我等の事業を賞揚し、神の名を依つて今此新なる家族を加へた事を衷心より喜ばれました。そして祈られる其祈の中には必ず日本人の事が擧げられるのでありますが、私は利害關係に依らずして、只管に人類同胞の崇高な觀念から、我等注される斯る厚意と親切に對して、何とも云へぬ感に打たれます。そして其度毎に、私は伯國及び伯國人の爲に我等は何物かを貢獻せねばならぬと云ふ念が、物々胸に湧いて來る事を覺えます。

松材の前途

木材の大輸入商ヘンリー・ロバーツ氏が、最近パラナ州を旅行して、亞國へ歸着して、同地の新聞記者に語つた談話中、伯國の重要な富源の一たる、パラナ松材に就て次のやうに云つてゐる。

伯國では現在尙多量の、パラナ松材を輸入してゐるが、殆ど木材として使はないやうになりかけた、たゞ市場に樹脂が不足な爲に、松材からそれを採るのである。ロバーツ氏の意見に依れば、パラナに於ける製材の乾燥の爲にする積方が悪いのだと云ふ。餘り密接して積んで置くので、空氣の流通が悪く、腐敗した虫が喰つたりし易い。伯國の多くの製材場は、製品を充分に乾燥する迄在庫として置く程、充分な資金を有さないで、勢ひまだ生のまま、賣り出し、鐵道沿線に積み上げて風雨に曝らして置くので、愈々送りに出される時は屑物として賣られるので、生産費や運賃に足りない事になつて仕舞ふ。かくして今や伯國、殊にパラナ州の頭上には、その木材

動物品出稍見込

伯國に於ける動物性產品の輸出は、戰爭と共に物與したもので、伯國輸出生産品中では比較的新しいものである、それが戦後の經濟界恐慌に逢着して頓挫し、殊に本年初めの悲惨な畜産界の打撃で殆ど全滅まで思はれ輸出は停止の有様であつたが、近頃稍氣を吹返へし、市場は立ち直る氣勢を示すに至つた、而かも之を戦前一九一三年當時の輸出量に比する時は、非常な發展をしたものと云はねばならぬ。

年次	數量	伯貨額	英貨額
一九一三	六、六六	三、〇〇	一、〇〇
一九一四	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九一五	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九一六	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九一七	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九一八	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九一九	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九二〇	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九二一	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇
一九二二	一、〇〇	三、〇〇	一、〇〇

奉祝天長節

矢部洋服店

聖市 ジョゼボニア街十一番二階
電話セントラル三三四四番

奉祝天長節
節長天祝奉

横溝洗濯所

聖市コンデ、デ、
サルゼーダス五五番

珈琲園コロノ募集

イラベニ及びチンプリイ町に近いソコカバナ線のシャパンテス及びイパウスク両停車場からニレグアの距離にあるコンセエインン耕地は、土地は高燥で至つて健康地、地味は豊沃、水は好く、熱病も目病もなく、而も大部分は生産力に富んだ新珈琲樹で、住家は瓦葺で、立派な耕地なり。今期收穫が終つたら、新入の爲に善良な家族の就職申込に應じる。豆や玉蜀黍を植ゑ得られる。新珈琲樹一千本と、豆を耕作出来るフォルマードの珈琲樹一千本と、四分の一以上の土地に耕作出来る三千本とを與へ一千本の手入賃二百ミルレス、百二十リットル入一袋摘取賃一ミル四百レス、日給四ミルレスを拂ひ支拂は毎月現金を以てし、シャパンテス、イラベニ又はチンプリイ等へ買物の爲には、耕地から無料運搬する。耕地内には、フア製造工場がある、牛馬山羊豚等を飼育し得る牧場もある。家長にして耕地視察希望者には無料乗車券を給與する。

希望者は耕地に於ては支配人 Duval de Moraes Aguiar 同氏への手紙は Timbury へ又聖市に於ては Rua Direita, No. 7 Sala. 32 の Alves Lima 氏へ照會せられたし Chavantes の Hotel Grillo へ來ても運搬も取扱ふ。

奉祝天長節

横濱正金銀行

リオ、デ、
ジャヤ子イロ支店

奉祝天長節

蜂谷弟兄商會

リオ、デ、ジャヤ子イロ市

●伯國の棉花(上)

— エスタド紙へ寄せた
岩城重喜知氏の感想談 —

一日と伯國にサンパウロに於ける棉花問題、其熱を帯びて経済界の中心となつてゐる。その万国棉花會議には、各國から集まつた専門家が、眞面目に此の問題に就いて意見を表明し合つてゐる。南米調査實業團の一員として來伯、目下リオの該棉花會議に列席中の、大日本紡績聯合會の岩城重喜知氏は、棉花問題に就いて各方面の意見を述べて、紙上に發表しつゝあるエスタド紙の請により、次のやうな感想談を寄せた。大意を擧げて讀者諸君に紹介する。

聖州の地を踏んで、先づ受ける最初の印象は、その活躍せる経済界である。目に入るものすべて精力の進んであり、企業に燃ゆる精神であり、執着心と向上の渴望である。市街や公園の光景、鐵道事務、其等に就てサンパウロは實に一の典型をなしてゐる。地方人士の慰安福利の爲に、學校の普及、大多數工場に衛生設備の諸設備等、之等を一言にして多くの社會奉仕事業等が、サンパウロは此の廣大な富裕極まる國の中にある、殆ど一の國家であるやうに吾人に思はせる。

當州に入る前、既に此州が全國で最も重要な地位にある事を知つてゐた。前々から地圖や、諸統計や、報告書やその他のものを流して豫備知識を得て、かくて經濟發展策に關し、自分の引受けた調査事業を、出來得る限り完全ならしめることに務めた。然し實際に自分が見て感じた所は、遙かに期待以上であつた事を告白する。

余の主要な目的は、棉花の大生産地としての、聖州を知る事にあつた。何故なら本國に於て、余が最も直接に關係してゐるのは、其の方面に關しての農工業であり、余が關係してゐる工場は私利關係からと、又余が今回の行に參加代表してゐる棉花栽培界であるからである。然し棉花栽培を調査研究する爲には、州の凡ての經濟の發達に、展望をする必要があつた。此の爲に余の印象の眞情を表現するものかを、貴紙(エスタド紙)讀者に呈せんとする事項中に確言しなければならぬ。余の眼

に映じたもの凡てが、伯國聯邦をなす本州の、驚くべきほどの發展の程度にあるとは云へない。その經濟上の前途に何か弱點が横つてゐるやうな兆候がある、或は余が外國人として正確な判断が出来ないかも知れないが、何か打ち勝ち難き困難があるやうに思はれる。

事實サンパウロの經濟力は、まだ最大なものではない、と直言したい。余が特に棉花栽培の向上發展に就いて調査研究の使命を有する事情から、當州へ着いて比較的驚嘆させられた余が、その沿岸貿易を計上せずに、百萬コントスを上下してゐると云ふので、今度余が更に詳細に、聖州の歴史や政治や貿易や財政に關して調査した所によると、本州は既にその生産品輸出は、二百萬コントスに達してゐると思はれる。此處では人力或は自然力に依つて凡そその目的の達せられるやうになつてゐる。之は即ち州には、最も近代の進展の要素たる瀑布(水力)が不足しないこと云ふ事でも充分である。鐵道に肥料製造に、製鐵製鋼に、其他大小各種工場動力として、利用され得る多くの瀑布を確保してゐる。然し唯これだけでは、サンパウロに對して驚くべきのみではない、サンパウロの土地は豊沃極まり、蒔ける種は充分に生長し、人の勞作は豊富に報われ、そして世界中へ穀物や、棉花や、肉類や、木材等を供給し得るには、何等懸念のない、かの生産統計の示す數量で充分であらう。

裸麥の栽培(三)
裸麥の收穫は、小麥に於けると同一の方法と、同一の道具で刈り取るのである。一ヘクタールの土地から、二千乃至三千リットルを收穫した時は、それは最豐作と見做して、普通天候が順調に行つて、一千四百乃至二千リットルが平均生産率である。

根莖食用植物、油脂質種子の植物、牧草、煙草、其他豆のやうな豆科植物を植えた後に、裸麥を栽培する事は利益がある。穀類の中で、裸麥が一番轉換耕作の必要が少ない、軽い土種の所で、六年以上も同上の場所へ引き續いて耕作する事が出来る。もし轉換耕作を以てするが一番いい。

奉祝天長節
H印鐵工場
平田初太郎
Caixa Postal, P. P.
SANTOS

奉祝天長節
輸入商伊東商店
聖市

奉祝天長節
山田隆次
コンデ、ア、サルゼーダス街六五番
電話 セントラル 二六八八番

奉祝天長節
中山旅館
中山忠太郎
コンデ、ア、サルゼーダス街五〇番
電話 セントラル 四五五九番

奉祝天長節
イグアペ
植民部
移民部
農場
アニューマス
店支國伯會社業興外海

奉祝天長節
聖波羅土地材木
殖民會社
The S. P. L. L. & Colonization Co.
Estação Biriguy
E. de S. Paulo

狼と聖僧(三)

ほかけぶね

そこでフランシスコ聖僧は、狼を従へて静かに山を降りて来た。村へ入ると、見るほどの人々は、夢でも見て居るやうな氣がして、我々が眼を疑ふのです。何ほ何でも、聖僧のそばに、あれほど人々に恐れられてゐた狼が、俯ひ馴らされた犬のやうに、頭を下げて尾を垂れてゐるのです。

村の真中の廣場へ、村の人々を呼び集めてから、フランシスコ聖僧は皆に云ひました。

『此處に愚僧と一緒に来た、兄弟分の狼がいます、これからわし共と友達になつて暮らすのぢや。狼はもう私共には仇はしない、決して血を流すやうな事はしない、愚僧に約束しましたぢや、その代り私共は、彼の生涯食物を絶やさないやうに、養つてやらねばなりませんのです、皆の衆よろしいかな。』

『よろしゅう御座いますども、承知しました。』

聖僧の言葉に感心した村人達は、異口同音に答へました。狼はまたさも我が意を得たと云ふやうに、

頭や尾を振り動かして喜びました、そして聖僧に連れられて、お寺へ入つて行きました。

狼は長い間、安樂にお寺に暮らしてゐました、長い耳を引き立て、美歌をきいては、輝く兩眼もその旋律に涙ぐまらるゝのでした。お寺の僧侶達はいろ／＼な藝を教へてやるやうに、臺所へ行つては料理番に御馳走を貰つたり、皆に可愛がられて、すっかり馴れてしまひました。

フランシスコ聖僧がお祈りをする時は、その傍にかしこまつて静にしてゐるのです。時々お寺から外へ出かけて来た、そして方々の家へ入つて行く、どこへ行つても獵犬でもあつたやうに、何か食物をやつたりして大事にしてゐました。

時報歌壇

◎天長の佳節の夜 清水平三

映えし妖炎去り行き
梢に明星きらめけば
森は肅たり
山麓は人を擣つ
偉大なるかな
夜はブラジルの大自然よ
蟋蟀秋を信ふ

小説 奴隷の娘(三八)

杉山 帆影

『お黙りつては！』老婆は押えつけるやうにたしなめて、『そんな事を云ふもんじゃないよ。可愛相なのはイサウラさ！有り難い事なんだよ、お前があの娘のやうな目に過はないの、可愛相にあの娘の母親が、どんなに若勞したか、もしお前さん達、知つてゐたら……！あ、あの旦那、は、そいつちや何だが、全く悪魔だ、所で今度はイサウラと若旦那の之が又同じ行きかたさ、彼女の母親のジュリアナは、恰度このロイヤルの血女だつた、恰度このロイヤルのやうな色よ、けれどもつとつと別嬪だ、おとなしなかつた……』

『ロイヤルはいま／＼に相に舌打をして、ツンと横を向いて頬をふくらし、

た。老婆は構はずに續ける、

『だがその美しいのが身の仇だつたのさ、氣の毒な。』と旦那が彼女に惚れ込んで……それからどうなつたか、もう度々お話しした通りさ。ジュリアナは氣高い心の女だつた、だから死ぬまで苦勞し通しなつた。その時分の監督はミゲルさんだつた、これがそれイサウラのお父さんよ、所で此の人は又い、人だね、誰でも皆よくなつてゐ、よく云ふ事をきいたものさ。然し今度のフランシスコまで、此の家へ足を入れた者の中で一番質の悪いものだね。オツと話をされたつて、そこでミゲルさんはジュリアナを大變可愛がつて、解放身代金を貯めるので、働いたの何のつて一生懸命さ。ところがどうだ、

『それがどう云ふの、構うもんじやない。』ロイヤルが憎々しく呟いた。

日本デー

伯國政府の提唱に基き博覽會參同各國協議の結果リオ市萬國博覽會々場に於て各國デーを舉行すべく決定致し日本は來る十月三十一日の天長節祝日をとし別記プログラムの通り日本デーを相催し候に就ては當日は奮つて御來場被成下度奉願上候

大正十一年十月二十六日

日本デー執行委員

留在日本人各位

プログラム

- 一、壹萬六千點の大福引
- 一、煙火
- 一、樂隊付花電車六臺を仕立てて市中を乗り廻し大いに日本デーの宣傳に努む
- 一、ムスメ正裝競技(但し同胞婦人を除く)
- 一、壹等より六等迄懸賞付
- 一、右懸賞は在リオ市藤崎商會、蜂谷兄弟商會、日本貿易會社、西谷商店、合同物産會社の寄贈に係るものとす。

祝奉天長節

上地旅館

館主上地彌藏
聖市ボニータ街拾壹番

奉祝天長節



Rua B. de Itapetininga, 20 S. PAULO

家具商
カーザ東京
杉本芳之助

自動車組合

奉祝天長節
ミカド
聖市
サンジョアン大通一四〇番
電話 シンダーデ 四〇番

GARAGE MIKADO
Av. São João No. 140
40 Tel. Cidade 40

大石内藏之助

九十一

半井桃水

「ナニ、足下の御心成、さては...」
町の藪子の中に、誰かお目に留つた...

出してさへ、ぞつとする程の寒...
幕唄うたうて、種乞ひするもの...

無難之には、早く儲けて日本へ歸...
へらうとか、他人に遅れをとつて...

尋人 樋口宇一
森村令太
田中万五郎

婦人欄
遊べ遊べ大に遊べ

御断はり
本月廿七日(金曜日)に發行すべ...

カマラーダ募集
馬鈴薯栽培のカマラーダ三四名...

水城源吾
G. Mizuki
Est. Juquery

廣告
拜啓各位益々御壯健之段奉大賀候...

遊べ遊べ大に遊べ
十月は日本の四月に當る春の半ば...

御断はり
本月廿七日(金曜日)に發行すべ...

綿の種子なら
PEREIRA IGNACIO & CIA.
本商會賣の綿種子は政府農務...

O CHYMOGENIO
胃腸病其他一切の消
化器病無二の特効

奉祝天長節
節長天祝奉
醬油の
女王 花の露印

此の時わちがひの店の者、例のかし...
坊を呼込んで庭前に伴へば藪子仲...

遊べ遊べ大に遊べ
十月は日本の四月に當る春の半ば...

綿の種子なら
PEREIRA IGNACIO & CIA.
本商會賣の綿種子は政府農務...

節長天祝奉
節長天祝奉
醬油の
女王 花の露印

奉祝天長節
節長天祝奉
醬油の
女王 花の露印

三共商事株式會社
リオ出張所
西谷一男

節長天祝奉
節長天祝奉
醬油の
女王 花の露印

節長天祝奉
節長天祝奉
醬油の
女王 花の露印